
 

                

               

 

   

 

 

 

 
 
 
 
  

 12 月 7 日に学校保健委員会が開かれました。保健委員からは、感染予防対策、歯と口の健康について、

熱中症予防教室、残量調査の報告がありました。健康診断の結果から治療がすすんでいない現状も見えてき

ました。（早めに行くようにしましょう）生徒への「コミュニケーション」に関するアンケート結果からは、

コミュニケーションは、新しい人と会った時や相談したい時に必要で、その能力を高めたいと多くの生徒が

思っており、前向きに考えていることが分かりました。 

 続いて、野村 恵里 先生（ｶﾗﾌﾙｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝｽﾞ）による講演がありました。自分の考えと相手の考えは違う

こともあるが、言語化することで伝える言葉を考え、伝わる言葉に変え、受け取ってもらえる言葉につなげ

ていくことができるということでした。 

その後、1～3 年の 5、6 人グループで、トランプを使ったグループワークをやりました。お題にぴった

りのカードを選んで、言語化するトレーニングでした。「先生から頼まれごとをされたとき」の微妙な言語

化もあり、大いに盛り上がりました。野村先生も、楽しく取り組んでいる様子を見て感心していました。 

・学校医の先生からの講評（予防接種、あいさつや返事がいい、よく噛んで食べること、相手の気持ちを考えて伝えること） 

・PTA 会長のあいさつ（相手に伝える方法は「しゃべること」と「書くこと」の 2 つ。発表の後の拍手は安心感につながる） 

前日の準備、当日の片付けもバッチリで、この会がテーマに沿った有意義なものになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 月 8 日に、2 人の先生による租税教室があり

ました。堅いイメージの「税」ですが、クイズも入

れながら、分かりやすい授業でした。 

【問題】5 人が参加した食事会の費用が 1 万円かか

りました。みなさんなら、どうやって分けますか？ 

の問いにグループに分かれ議論する場面では、食

事会に参加している 5 人の収入や食べっぷりから、

それぞれが払う金額を考えました。（裏面にあります） 

いろんな考えのもとで税率が決まっていることに

も繋がっていて実はとっても奥が深い問題でした。 

 

 

 

 

 

 今週は、人権作文の動画を視聴しました。黒崎中人権強調週間の取り

組みの一つです。朝の会の前に 10 分程度の動画と作文の朗読があり、

考えたり感じたことを書き留めました。人権のことを正しく理解し、人

権が守られ、いつでもどこでも安心できる世の中に。 
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3 年生 租税教室 
猪木先生 

沼本先生 

野村講師・学校医・PTA会長 

活躍中の保健委員 

朝日が差し込む中、人権について考えました 
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